
“中国有一位绿色发展的领路人”
●“带领人们变梦成真”
● 为国际海洋治理提供中国样本
●“全球绿色发展不可或缺的重要力量”
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走心法官解“法结”又化心结

08 特别报道

我市举办经典诵读活动

02 要 闻

舞阳县：菌菇罐头香飘海外

03 综合新闻

“践行‘大食物观’ 漯河创新发展跑出加速度”系列报道

卫龙生产线（资料图片）。 本报记者 焦海洋 摄

■本报记者 李 丹 高雪茵
今年，市委书记秦保强应邀

到北京大学光华管理学院参加
“共同富裕——发现和培育新质
生产力”讲堂，在专题报告中与
MBA学员分享了漯河食品企业
的精彩传奇故事。一批富有传奇
色彩的企业与漯河相互成就、共
生共荣，反映了漯河食品产业从
食品加工到休闲食品，到营养健
康食品，再到未来食品的创新发
展历程，镌刻着首家中国食品名
城的辉煌和荣光。

双汇是漯河的城市名片，双
汇的发展也让漯河这座首家中国
食品名城“名副其实”。因沙
河、澧河在城市交汇而得名，汇
集世界高科技、新工艺，并购美
国史密斯菲尔德成为跨国公
司……40年栉风沐雨，漯河人民
见证了双汇的孕育、成长和壮
大，双汇向世人展现了从屠宰到
精深加工，到连锁经营，再到当
前换道领跑做中华菜肴预制品的
精彩蝶变。40年砥砺奋进，通过
一系列的改革创新，双汇走出了
河南，走向了全国，迈向了全球
化发展，为中国企业在世界肉类
发展格局中赢得一席之地。作为

全球肉类服务商的领军者，双汇
的发展，代表着漯河与“食”俱
进、做强食品做精美食的信心决
心。承载着成长记忆的经典美
食，除了双汇火腿肠，还有南街
村集团的“北京方便面”。如
今，南街村鲜拌面、鲜湿面、乌
冬面等新品远销马来西亚、新加
坡等国家，老树发新芽，焕发新
活力。正是以双汇、南街村集团
等为代表的一大批漯河企业紧跟
时代大胆改革、敢闯敢干敢于领
先，筑就了漯河食品加工业的坚
厚基石，书写了食品产业创新发
展的辉煌篇章。

湖南平江县刘氏兄弟在漯河
创建卫龙集团，历经发明辣条、
创造品牌、开拓市场“三部
曲”，实现从一间辣条手工作坊
到行业“绝尘一骑”：行业第一
家标准智能化企业，参与制定第
一个调味面制品行业标准，第一
家年销量超 100 亿包的业内企
业，上市“辣条第一股”……

“辣条一哥”卫龙已不仅仅是中
国美食市场的“漯河名片”，更
是走向世界美食市场的“中国名
片”。当跳水天才全红婵庆祝奥
运夺冠的方式是吃辣条，当卫龙

辣条现身美国亚马逊网站、英国
电商平台等，卫龙辣条以其独特
的口味和品牌影响力，成为年轻
消费者喜爱的食品，风靡美食

圈、闻名国内外。卫龙传奇是对
食品市场敏锐果断和实施现代
企业管理制度的一批优秀民营
企业的缩影，是外乡人在漯河

打拼奋斗、成就精彩人生的缩
影，更是漯河一流营商环境、
一流产业生态、一流交通区位
的充分证明，（下转02版）

食品名企彰显漯河风采

■本报记者 张晓甫
通 讯 员 程华伟

近日，记者走进召陵区东城
街道谢庄村，看到广场上儿童在
嬉戏玩耍，产业园内生产线繁
忙……一幅新时代美丽乡村图徐
徐展开。

几年前，谢庄村是一个坑塘
满是垃圾、道路泥泞的“后进
村”。近年来，村“两委”以

“五星”支部创建为契机，充分
发挥引领者、担当者、组织者、

保障者和落实者作用，以党支部
过硬推动创建工作全面过硬，彻
底甩掉了“后进村”帽子。2023
年，谢庄村党支部被评为河南省

“五星”支部。
谢庄村的改变是召陵区扎实

推动基层党建工作走深走实的一
个缩影。

近年来，召陵区把“五星”
支部创建作为夯实基层党建基
础、提升基层治理水平的重要载
体和抓手，建机制、补短板，育

品牌、强保障，推动基层党建质
量和城乡治理效能不断提升。

“三级联动”凝心聚力抓创
建。紧盯创建目标，实施“书记
工程”，健全责任体系，推动创建
工作高位推进、高效落实。双月
观摩激活力。由区委书记带队，
每两个月围绕一颗“星”开展观
摩，召开专题讲评会，打分排
序、通报结果，排名靠后的镇
（街道）党（工）委书记要作表态
发言。截至目前，已召开15次观

摩推进会，全区 60%的村 （社
区）参加了观摩评比。专班推进破
难题。组建“五星”支部创建“一
办七专班”，采取区委常委领

“星”创建、县级干部分包到村方
式，每周交办任务，每月召开例
会，现场解决问题；将创建目标细
化为126项具体任务，蹲点调研、

“解剖麻雀”，推动创建任务落实。
抓乡促村鼓干劲。明确镇、村两级
创建责任，对保质保量完成年度创
建目标的镇（街道）、村（社区），

从评优评先、提拔晋级、绩效报酬
等方面进行激励，有效激发基层干
部创建热情。

“锻长补短”系统发力促提
升。围绕创建工作重点难点问
题，把准关键环、找准突破口，
推动创建质效不断提升。聚焦

“引领”抓示范带动。围绕“一
社区一品牌”，推动天桥街道漓
江路社区建设“文明和谐社
区”、东城街道汾河路社区建设

“幸福社区”，（下转03版）

凝神聚力创“五星”真抓实干谋发展
——召陵区扎实推动基层党建工作走深走实纪实

本报讯（记者 熊勇力） 6
月5日，市人大常委会主任李思
杰赴召陵区调研“为人民履职、
为中原添彩·人大代表在行动”
主题活动。市人大常委会副主任
周学功、市人大常委会秘书长张
炜等一同参加。

当天上午，李思杰一行先后
实地察看了正大绿色循环经济产
业园、宠物食品产业园、召陵镇
人大代表联络站等地，详细了解

召陵区“为人民履职、为中原添
彩·人大代表在行动”主题活动
开展情况。

座谈会上，召陵区人大常委
会介绍了该区主题活动开展情
况，部分镇、街道人大负责同志
和人大代表结合实际作了发言。

李思杰充分肯定了召陵区
主题活动取得的成效，并就贯
彻落实省人大常委会2024年度
重点工作座谈会精神，深入开

展主题活动提出要求。他指
出，一要坚持服务大局，在丰
富内容形式上更出彩。开展主
题活动是人大代表在闭会期间
履行职责、发挥作用的重要载
体，也是今年工作的重中之
重。全市各级人大要聚焦中心
协同联动，大力推行“联络
站＋”工作模式，高效发挥站
点作用。二要坚持守正创新，
在打造特色品牌上更出彩。开

展主题活动是发挥各级人大代
表主体作用的有效手段。全市
各级人大要在坚持有效做法的
基础上，深入开展“代表周三
见”活动，创新开展“人大代
表讲堂”活动，持续深化“五
个一”活动，充分调动代表的
积极性，持续引导各级代表活
动在一线开展、民意在一线收
集、监督在一线进行、风采在
一线展现。三要坚持问题导

向，在增强活动效果上更出
彩。开展主题活动是工作手
段，发现问题、解决问题、为
群众排忧解难，才是工作的出
发点和落脚点。全市各级人大
要搭好平台、架好桥梁，抓好
代表建议督办，落实“六单
制”工作流程，推动民生实事
项目落地见效，把工作做到群
众的心坎上，不断增强人民群
众的获得感、幸福感、安全感。

坚持服务大局 增强监督质效
李思杰赴召陵区调研“为人民履职、为中原添彩·人大代表在行动”主题活动

本报讯 （记者 张军
亚） 6月5日，市长黄钫主
持召开市政府党组 （扩
大） 会议，传达学习习近
平总书记在企业和专家座
谈会、山东考察、中共中
央政治局第十四次集体学
习时的重要讲话精神，对
进一步做好“四好农村
路”建设作出的重要指示
和中共中央政治局会议、
国务院常务会议精神，研
究政府系统贯彻落实意
见。

会议强调，要全面深
化改革，项目化、清单化
落实好营商环境综合配套
改革各项任务，打造市场
化、法治化、国际化一流
营商环境；坚持市场化导
向，深化市属国有投资公
司改革，加快从“机构瘦
身”向“发展提效”转
变；统筹好托幼、养老等
民生领域改革，不断提升
群众的幸福感。要促进更
高质量的就业，加大高层
次人才招引力度，大力发
展职业教育，保障好农民
工、退役军人等重点群体
就业，动态消除零就业家
庭。要加快“四好农村
路”建设，实施好农村公
路危桥改造项目，确保早
日建成投用。要防范化解
金融风险，关口前移、健
全机制，牢牢守住不发生
系统性风险的底线。要大
力发展跨境电商，加大电
商人才培养力度，统筹整
合电商资源，实现集聚集
群发展。

会议传达学习了中央
纪委、省纪委关于开展群
众身边不正之风和腐败问
题集中整治有关精神，强
调要压实工作责任，加大
问题整治力度，集中解决
一批侵害群众利益的突出
问题。要将集中整治同党
纪学习教育结合起来，发
挥好典型案例警示作用，
推动纪法教育入脑入心，
为推动高质量发展提供坚
强纪律保障。

乔彦强、曹卫昌、李
建仓、周剑、王继周、吴
玉培、宋琰琰、荣之光、
史耀星等参加。
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本报讯（记者 张军亚） 6
月5日，市长黄钫主持召开市政
府第24次常务会议，研究贯彻
落实省委副书记孙梅君莅漯调研
讲话精神、“双违”治理等工作。

会议强调，要结合漯河实
际，抓好省委副书记孙梅君莅

漯调研讲话精神的落实，统筹
好当前秸秆禁烧、秋粮播种、
防汛抗旱等“三夏”生产工
作，为秋粮丰产丰收打下坚实
基础。要深入践行“大食物
观”，加快高标准农田建设，大
力发展 5G+智慧农业，不断增

强农产品对食品工业的适配
性，着力打造绿色食品原料标
准化生产基地。

会议听取了全市“双违”
治理情况汇报，对下步重点工
作进行明确，强调要动真碰
硬、压茬推进，依法依规治理

“双违”问题。健全完善常态化
监管和处置机制，从源头防范
问题发生，推动治理工作常态
长效。

会议还研究并原则通过了
《漯河市推动大规模设备更新和
消费品以旧换新实施方案 （讨

论稿）》《漯河市加强和改进中
心城区土地管理的意见 （讨论
稿）》《漯河市市级政府投资项
目代建管理办法（讨论稿）》。

乔 彦 强 、 曹 卫 昌 、 李 建
仓、周剑、王继周、吴玉培、
宋琰琰、荣之光等参加。

黄钫主持召开市政府第24次常务会议


